

ごとう通信

第 178 号

平成 27 年 10 月 1 日

過ごしやすい気温になってきましたね。僕は寒いのが苦手なので暑い時期が終わり、過ごしやすい気温になってくるとちょっと憂鬱になってきます。もう寒くなるんじゃないかと。でも、過ごしやすい時期を満喫しましょうね。

さて、先月のシルバーウィーク、オーストラリアのシドニーに遊びに行ってきました。一応マラソン出場だったんですけど。実は今回5回目のオーストラリア。シドニーも2回目でした。オーストラリアは日本と時差が少なく（1時間）、時差ボケがなく、海外旅行としてはとっても楽なんです。

今回の旅行で一番感じたのは、オーストラリアにもアジア人がいっぱい！ということでした。中国、韓国、インドなどに残念だったのは、現地滞在の日本人が少ないということ。僕たちのような観光客はいるのですが。今回訪問したのはシドニーという大都市でしたから、オーストラリア全土としてアジア人が多いかどうかは分かりませんが、以前訪問した十数年前より明らかに多い気がしました。



世界はやっぱり変わっているんですね。日本も国際化なんてことが言われますが、かなりひっ迫した課題のよう

に思います。当然世界に展開していた国の主張の方が通っていきますものね。

現在少子化の日本で大学生数は約300万人。僕たちの時代（昭和60年）が180万人。これでは海外の大学に進級するなんて考えませんよね。診療室のある大久保地域にも多くの留学生たちが学んでいます。日本は大丈夫なのか？ そんなことを考えさせられたオーストラリア旅行でした。

あっ、一応マラソン出ました。一応ゴールしました。完走とは言えないので完歩ということ。

噛み合わせを作る

子供の歯（乳歯）から大人の歯（永